

Aomar BENJELLOUN

- né à Berguent (près d'Oujda)
- fils d'ouvrier retraité de l'Office national de l'électricité ;
- licencié en droit et diplômé de l'école supérieure des Postes et Télécommunications de Paris en 1960, après avoir brillamment réussi ses études primaires et secondaires malgré les conditions difficiles ;
- le début du séjour de Aomar à Paris (1957) coïncide avec la consolidation de la jeune U.N.E.M., consolidation à laquelle il prend part très activement autant au sein du bureau de la fédération de France qu'au sein du mouvement étudiant de Paris. Il se signale alors par sa sincérité, son dynamisme et sa grande intégrité, qualités qui lui valent l'appréciation unanime de ses camarades, qu'ils soient marocains ou non ;
- son action au sein de l'U.N.E.M. est doublée d'un militantisme non moins convaincu parmi les militants de l'Istiglal, parti dont il dénonce l'inefficacité, l'anachronisme ; c'est ainsi qu'il fût, le 25 janvier 1959, l'un des principaux animateurs

.../...

- de l'assemblée générale historique au cours de laquelle les étudiants de Paris avaient soutenu quasi-unaniment la naissance des fédérations autonomes du parti de l'Istiglal ; il participe à la création de la section de l'U.N.F.P. à Paris ;
- rentré au Maroc en 1960, Benjelloun devient sous-directeur régional des PTT pour Casa et sa région, en même temps qu'il milite au sein de la fédération des PTT UMT ; il se consacre essentiellement à l'action syndicale ;
 - kidnappé en décembre 1961 par la brigade spéciale ; cela survenait la veille du déclenchement d'une grève illimitée des PTT qui allait immobiliser Casa pendant les fêtes de Noël, et qui fût un triomphe de la classe ouvrière ;
 - en mai 1962, Aomar participe au 2^{ème} congrès de l'UNFP ; il est élu membre de la commission administrative.
 - il continue à dénoncer "le veto qui s'exerce au sein du parti et ses conséquences les plus graves dans le domaine de l'organisation" ; il lutte sans relâche contre l'opportunisme et le déviationisme ;
 - en janvier 1963, il est élu délégué au 3^{ème} congrès de l'UMT ; à l'entrée du congrès, il est arrêté et torturé pendant une journée par le "service d'ordre" du congrès en même temps que d'autres membres de la fédération des PTT ;
 - Venu à Casablanca le 16 juillet 1963 pour la réunion du conseil national élargi, il est arrêté avec les autres militants de l'U.N.F.P. ; au procès de Rabat en 1964, il est condamné à mort puis gracié à la fin de 1965 ;
 - arrêté le 15 mars 1966, à la veille de la commémoration de l'insurrection du 23 mars 1965, il est condamné à 6 mois de prison ;
 - le 9 juin 1966, il est conduit devant on ne sait quelle autre juridiction pour être frappé d'une deuxième condamnation : un an de prison ferme et une lourde amende ;
 - parmi les militants qui ont organisé la réunion du 30 juillet 72 ;
 - a reçu un colis piégé le 13 janvier 1973 ;
 - arrêté en mars 1973, il passe devant le tribunal militaire permanent de Kenitra ;
 - actuellement Aomar Benjelloun est directeur de l'organe du parti "AL. MOUHARRIR"